

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.
Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

SUCURSAL DE JUAN RIU,

SANTA CLARA, 20,—BURGOS.

Se necesitan operarios, para confeccionar vestuario para el ejército.

IMPORTANTE

Segun tenemos anunciado, desde mañana empezaremos á publicar en forma de folletín la preciosa obra titulada Historia tradiciones y leyendas de las Imágenes de la Virgen aparecidas en España, escrita por el Excelentísimo Sr. conde de Fabraquer, con la correspondiente censura eclesiástica.

Estamos seguros de que su publicación satisfará grandemente á nuestros lectores.

Suscripcion á favor del ejército expedicionario de Melilla.

Suma anterior.	385
D. Isaac Lopez Valdivielso.	5
D. Pascual Cantero.	5
D. Canuto Linage.	5
Total.	400

Continúa abierta la suscripcion.



El Clero de la Parroquia de San Lesmes en union de Las Señoras que anualmente celebran en la misa la Novena del Glorioso San Roque, han determinado celebrar en dicha Iglesia el jueves 9 del actual á las 10 y media de la mañana una solemne funcion de rogativa al Todopoderoso para impetrar con su auxilio el triunfo de nuestro ejército en Africa: y un solemne responso por las almas de los que allí y en la desdichada Santander han fallecido.

El R. P. Vicente predicará en la misa.

La funcion la presidirá una comisión del Ayuntamiento.

Se suplica á todas las Autoridades, prensa y vecindario de la población honren con su asistencia este piadoso acto.

Durante la funcion estará espuesto el Santísimo Sacramento.

LA VERDAD.

BURGOS 8 DE NOVIEMBRE DE 1895.

La guerra Santa

La predicacion de los santones de las kábilas, se aprestan á ella los rifeños y á medida que la predicacion cunde, cunde tambien el entusiasmo, la ferocidad y ardor bélico de aquellos salvajes que matando cristianos, tienen en tan poca estima su sangre que no les duele derramarla con pasmosa abundancia. Su dios y su Koran, les prometen el paraíso sensual á los que mueren en la guerra y ellos prontos á disfrutar de sus goces se aprestan al sacrificio.

No se comprende de otra manera la tenaz lucha que se obstinan en sostener. Ellos, exceptuando corto numero que por más instruidos nos hacen más daño, luchan por sus creencias, por creer que hayamos podido perturbar el reposo de sus muertos, y esta causa de su lucha aumenta el número de sus auxiliares y hace de ella una guerra santa.

Pero.... si santa es para esos barbaros esta guerra ¿no es tambien santa para nosotros los cristianos españoles?

Santa y sagrada es la causa que defendemos porque es la causa de nuestra madre España, porque ella nos manda que defendamos lo que la pertenece, lo que es suyo, lo que Dios y el heroico valor de sus hijos la han dado. Y si allá en la salvaje Africa sus sacerdotes predicaban llamando á la guerra, aquí en la católica España los príncipes de la Iglesia en nombre de esta divina Madre arman á nuestros soldados con las armas de la religion y de la fé, les bendicen en nombre de Dios, ordenan á los demás fieles oraciones por los vivos y sufragios por los difuntos y los prometen que á los laureles de la victoria unirán para siempre una corona inmarcesible de eterna gloria.

Nuestros soldados lo saben así y por esto los veis marchar al combate ostentando orgullosos sobre sus guerreros uniformes, medallas y escapularios.

Ellos han sabido desmentir y desmentirán en adelante sobre el campo de batalla el dicho de aquel moro prisionero que interrogado por un corresponsal en uno de estos días, que si creía en Mahoma le contestó: *Si creo, por el estilo de vosotros los cristianos que rezáis y nada más.* No, los cristianos no solo rezan, los

cristianos y cristianos españoles saben pelear y morir como tales y su religion no les abandona, les sigue en el fragor de la lucha como en las alegrías de la victoria.

Y pues guerra Santa es para nosotros la comenzada en Africa aprestemonos todos á tomar parte en ella. La espada de nuestros soldados, las oraciones de la Iglesia y todos sus fieles, todas las buenas obras encaminémoslas á ese fin que con todo se vence y cuando Dios nos conceda la victoria, al hollar con nuestra planta á la bárbara morisma exclamemos con toda nuestra alma ¡Viva Cristo! ¡Viva España!

EL PAPA

Es dogna de fé definido por varios concilios que Cristo Señor Nuestro constituyó á San Pedro príncipe de los Apóstoles y cabeza visible de la Iglesia militante, habiéndole conferido directamente el primado, no solo de honor, si que tambien de jurisdiccion, ó sea, de Gobierno sobre toda la Iglesia.

Que el Pontífice Romano es el sucesor de San Pedro en este Primado y en virtud de esta Primacia tiene plena y suprema potestad sobre toda la Iglesia no solo en las cosas que miran á la fé y costumbres, sino tambien en todo lo que atañe al gobierno de la grey cristiana.

Tambien ha declarado el Concilio Vaticano que el Romano Pontífice cuando define en materias de fé ó moral, es infalible, esto es, no puede errar en sus definiciones y enseñanzas.

Esto es, sobre estos puntos la doctrina de la Iglesia; de modo que quien dijere lo contrario, sería hereje.

Hay que presentarlo en términos precisos por que hay muchos que se precian de católicos y lo ignoran ó lo miran como una opinión que se puede admitir ó desechar sin menoscabo de la fé y sin peligro de la salvacion. O somos católicos de veras y como tales creemos todo cuanto ha definido la Iglesia, ó negamos la veracidad del mismo Dios, que ha confiado el depósito de su divina revelacion á la Iglesia comunicándole su autoridad y asistiéndola para que no yerre en las definiciones dogmáticas.

Examinemos ahora la economia divina en la Institucion de la Potestad suprema de aquel que con razon llamamos Vicario de Cristo.

Al establecer el divino Salvador la Iglesia como una sociedad visible

de creyentes para que en ella se perpetuase inalterable su doctrina y se honrase á Dios con el verdadero culto, le dió una constitucion (permitase la frase) no imperfecta y variable como las constituciones políticas, sino perfecta y perpétua como obra que es del mismo Dios.

Siendo una sociedad completa é independiente de toda otra, debe haber en ella quien gobierne y quien sea gobernado, quien mande y quien obedezca, quien enseñe y quien aprenda, quien amoneste y corrija y quien esté sujeto á la amonestacion y correccion. Si estos caracteres son comunes á todas las sociedades bien ordenadas para que puedan alcanzar sus propios fines, mucho mas son necesarios en una sociedad como la cristiana que está estendida por toda la tierra que ha de durar hasta la consumacion de los siglos, y que además tiene que combatir incesantemente contra las pasiones sublevadas y contra las furias infernales.

La Autoridad

DEL VICARIO DE CRISTO

En todos los tiempos, los Santos Padres, los Concilios, los Obispos, han considerado al Papa como centro de unidad, como Juez de última apelacion como maestro universal y en todas las cuestiones se ha recurrido á Roma para que allí tuviesen la debida solucion, máxime si aquellas cuestiones hacian relacion á los intereses de la Iglesia fuese el que quisiera al género á que perteneciesen.

Por haberse separado de este Centro los herejes y cismáticos se han dividido en infinidad de sectas, y por mas esfuerzos y tentativas que han hecho jamás han podido formular un simbolo ó profesion de fé comun á todos ellos. Y la razon es clara. Rechazada la unidad de la autoridad legítima establecida por el mismo Dios ¿qué títulos puede invocar nadie para ser obedecido?

A muchos les subleva la infalibilidad pontificia figurándose que el Papa armado con ese atributo ha de ser un tirano que encadene el pensamiento ahogando la ciencia y ha de querer sujetar á su capricho todos los poderes de la tierra.

Hay mucha preocupacion en este punto como en tantos otros efecto de la general ignorancia religiosa esplotada por los impios para sus fines diabólicos.

Toda autoridad suprema se arroga en cierto modo la infalibilidad. Y si ¿qué significan las sentencias ina-

pelables de los Tribunales Supremos y las resoluciones en última instancia de todos los asuntos de cualquier clase que sean?

Atiendase que el Papa no es tan solo el Supremo imperante que ha de resolver en todos los asuntos del Gobierno de la Iglesia sino tambien el maestro que ha de enseñar la doctrina recelada, el Juez que ha de condenar los errores que á ella se opongan y dirimir todas las cuestiones que con motivo de la misma se susciten.

Si en otras materias nos basta acatar la resolucion soberana sin que por eso estemos obligados á tenerla por inmejorable y exenta de defectos no así sucede en materias de fé: pues muy triste y zozobrosa sería la situacion del cristiano si no tuviese la seguridad completa de que es verdadero todo cuanto le propone el que tiene la mision divina de guiarlo por el camino del Cielo.

Por lo demás, el Papa es infalible, no en todas las cosas sino solamente en las de fé, y costumbres ó moral: y no hay que temer por las consecuencias de esta prerrogativa, puesto que la fé y por lo tanto, las decisiones pontificias lejos de encadenar la razon, la guian para que no se extravie, la dejan ancho campo y la descubren nuevos derroteros para la investigacion de la verdad.

Demos pues gracias á Dios que nos ha dado en el Papa el medio mas eficaz para la conservacion de la Iglesia y seamos fieles á su autoridad, instrucciones y mandatos como si fueran del mismo Cristo puesto que es su Vicario en la tierra.

PRONÓSTICOS

Según Noherlesoom, el último tercio de esta quincena será borrascoso, lluvioso y nivoso, como de invierno; porque en este tiempo actuarán dos importantes borrascas de grande intensidad y amplitud, que han de ocasionar un notable cambio atmosférico en la Europa occidental.

La primera de ellas está representada en la trayectoria IV del mapa 1.º, y su accion se extenderá por nuestra Península, en la forma que determinan las isobaras del mapa 4.º. Producirá en ella, en los dias 10 y 11, lluvias bastantes generales, que afectarán principalmente á las regiones NO., N., las dos Castillas y cuenca del Ebro, hasta los golfos de Valencia y de León. La direccion del viento será de entre O. y N., con bajas temperaturas.

El más notable trastorno atmosférico de la quincena, comprenderá desde el 12 hasta el final, y será ocasionado por una importante borrasca de grande intensidad, que está representada en la trayectoria V del mapa 1.º. Desde el domingo 12 comenzará á abordar al O. de Europa, pero desde el lunes 13 se sentirá algo más su influencia. Estará situado su centro en Irlanda, desde donde avanzará por el Continente, en la forma representada por las isobaras del mapa 5.º.

Por ellas se desprende que nuestra

Península estará comprendida dentro de su radio de accion, y producirá en ella lluvias y nieves, especialmente en las regiones occidental, del NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO. y bajas temperaturas.

El martes 14 estará el centro de la borrasca en el SO. de Inglaterra, desde donde propagará su influencia al Continente, en la forma que indican las isobaras del mapa 6.º

En nuestra Península será un día más desapacible que el anterior, más fuerte el viento de entre O. y N. y de más bajas temperaturas. Las lluvias serán bastantes generales y se accentuará el régimen de nieves. Fuerte temporal en nuestros mares.

El miércoles 16 será de invierno; el núcleo de la borrasca, sin perder su base en el archipiélago inglés, llegará hasta el centro de Francia, y, por lo tanto, su influencia será muy directa en gran parte de la Península, según se indica por medio de las isobaras del mapa 7.º. El temporal de lluvias y nieves adquirirá su mayor intensidad en este dia, especialmente en la region septentrional, zona pirenaica, Castilla la Vieja y cuenca del Ebro. El mal tiempo en nuestros mares llegará á su mayor violencia, con vientos duros de entre O. y N. La temperatura seguirá siendo baja en todas partes.

NOTICIAS GENERALES.

Por el guardia Felipe Manzano Rodríguez del puesto de Villarcayo han sido detenidos los vecinos Ildefonso Rámila y Francisco López, de Villalain é Icinillas respectivamente, por haber causado lesiones bastantes graves al joven del primer pueblo José Díez Revuelta.

Han sido puestos á disposicion del Juzgado de Instruccion de Villarcayo.

En el pueblo de Medinilla, al vecino Nicolás Santamaria se le disparó, según declaración que ha prestado, una pistola que llevaba en la faja, entrándole el proyectil por la parte anterior y superior del muslo derecho y saliéndole por la parte posterior.

El Sr. Juez municipal entiende en el asunto.

Dicen de Haró que en el dia 6 hubo un choque en aquella estacion entre un tren de mercancías que estaba haciendo maniobras y un pequeño tren especial que procedente de Barcelona conducía á Santander al Marqués de Comillas y á otras personas. El último wagon del mercancías quedó completamente deshecho perdiéndose la carga de acido sulfúrico que llevaba. No hay que lamentar ninguna desgracia, solamente el jefe de maquinistas sufrió una pequeña lesion.

L'Observatore Romano publica una carta del Papa, dirigida á los Obispos españoles, en la cual excita Su Santidad á los prelados á abrir colectas para sostener en esta ciudad el seminario español, recientemente creado, y en el cual serán expuestas con toda amplitud las ciencias eclesiásticas.

León XIII dice que los arzobispos de Toledo y Sevilla y los sucesores de éstos serán los encargados de entenderse con el Sumo Pontífice acerca de la organizacion y administracion del seminario.

Este, según se anunció hace tiempo, será instalado en el palacio Altemp cuando se terminen las reformas indispensables. Provisionalmente, se darán las enseñanzas en el Palacio Alfieri.

Asegúrase que el Cabo Machichaco, que está enteramente sumergido y que debé hallarse destruido, guarda todavía intactas 40 cajas de dinamita, dato que indudablemente han debido dar los buzos.

Todo el mundo consideró muerto al ocurrir la catastrofe en Santander á don Enrique Salvador, que forma parte de la compañía de

zarzuela que aqui funcionaba y que es hermano de las actrices del mismo apellido, bien conocidos del publico madrileño.

Enrique Salvador fué echado en uno de los carros destinados al transporte de cadáveres; se hallaba herido, habia perdido el conocimiento y se le creyó muerto.

Durante el tránsito del carro desde el muelle al depósito el supuito muerto volvió en sí, hallándose agobiado bajo el peso de siete cadáveres; forcejeó, grito y pudo hacerse oír y sacar del lúgubre convoy, siendo trasladado á su domicilio inmediatamente.

Está aliviadísimo y no corre su vida peligro alguno.

El famoso bandido cubano José Ortega, (Dequedeque) ha sido muerto por la guardia civil de la isla de Cuba, según participa un telegrama de la Habana.

La cuestion de los maquinistas de la linea del Norte no ha terminado.

Una comision de los mismos conferenció con el ministro de Fomento para rogarle que interponga su influencia cerca de la Compañía de aquel camino de hierro á fin de que tenga rápido y satisfactorio término el conflicto producido por la separacion de algunos compañeros suyos, afiliados á la sociedad denominada La Esperanza.

MELILLA

Nos dicen de Vitoria que los señores Presidente, Fiscal, Magistrados, Teniente fiscal y Secretario de la Audiencia provincial de aquella ciudad han puesto á disposicion del señor Ministro de Gracia y Justicia para ayuda de gastos de la expedicion de Melilla la suma de mil cuatrocientas cuarenta y ocho pesetas, importante de media mensualidad de sus respectivos haberes.

Una comision inglesa ha negociado con los cheiks marroquies la cesion, mediante el pago de 4.000 francos, de un terreno situado al Norte del cabo Bojador, en la embocadura de Teffsa, para establecer allí una factoría independiente, de la que existe en el cabo Juby.

En Lisboa muchas personas han dejado sus tarjetas en la embajada y consulado españoles, muestra de sus simpatías á España en estas circunstancias.

O Seculo y A Vanguardia publican invitaciones, excitando al publico para estas manifestaciones de afecto á la nacion hermana.

En prevision de tener que enviar á Melilla las fuerzas que están preparadas en Andalucía y para no dejar desguarnecida esta region, ha dispuesto el ministro de la Guerra que vayan á la misma cuatro regimientos, uno por cada cuerpo de ejército de los 3.º, 5.º, 6.º y 7.º.

En cada region de las cuatro indicadas se ha verificado un sorteo para determinar el regimiento al cual correspondiera ir á reforzar el segundo cuerpo.

De Valencia irá el regimiento de Mallorca y del séptimo cuerpo, no se sabe aun si saldrá Murcia ó Isabel II.

Los cuatro regimientos irán á Córdoba para desde allí pasar á donde hagan falta.

Han principiado á reunirse gremios de la corte, con objeto de acordar las cuotas que han de contribuir á la suscripcion patriótica abierta por el Circulo de la Union Mercantil, y á juzgar por el entusiasmo que reina en la clase, todo hace esperar provechosos resultados en la suscripcion.

En varios establecimientos y talleres, dependientes de ambos sexos, y modestos obreros, se disponen á ofrecer su óbolo al Circulo con fin tan patriótico.

Desde la plaza y desde el Conde de Venadito no se cesa de hacer fuego sobre el Gurugú, Mazuza y Frajana, pero la mayor parte de los disparos resultan inútiles, puesto que los moros nunca van en grandes masas, sino en grupos de tres ó cuatro, y éstos separados, de manera que es punto menos que imposible causarles bajas.

En Alcazar se ha celebrado una patriótica manifestacion. Miles de personas, presididas por las autoridades, el clero, presidentes de los Circulos, etc., recorrieron las calles,

dando atronadores vivas á la patria, al ejército y á la marina.

Desde el balcón del Ayuntamiento dirigióron la palabra á la muchedumbre el superior de Mercenarios y el alcalde.

Mañana se celebrarán funerales en honor de los soldados muertos.

Se ha hecho una pública colecta por las calles de la poblacion, postulando distinguidas personas, recaudándose 6.000 reales.

El ministro de Marina confirió ayer con el presidente del Consejo.

La cuestion africana fué la tratada en esa entrevista y parece que el Sr. Pasquin, entró al jefe del Gobierno de algunos preparativos para el movimiento de buques y de trabajos que ha ordenado se realicen en nuestros Arsenales.

Ha escrito el Sr. Lopez Dominguez al comandante general de Ceuta, dándole instrucciones para la seguridad de aquel campo y hablándole del aumento de la guarnicion, que muy en breve será reforzado, quizás con tres ó cuatro mil hombres.

Los enfermos del hospital de Melilla han sido trasladados á Chafarinas en el vapor Cámara y mañana irán catorce heridos en el San Agustin á Cádiz.

El Sr. Macpherson ha entregado un duro á cada uno de los heridos.

RECORTES

Una lección mas.

Las últimas noticias relativas á la salud del ex-canciller Bismark, ó presentaban un gravísimo estado. Caido del favor que gozaba en la corte imperial, y arrancadas de su manos las riendas del poder, el autor del Kulturkampf, devoraba encerrado en su castillo, las amarguras del despecho. Después ha mejorado algo pero su edad y achaques no permiten hacerse ilusiones.

El Kulturkampf en Prusia, dado en el año 1874 cerró 955 conventos y dispersó 9.795 religiosos. Hoy á los 19 años de publicada aquella ley, hay en Prusia 1.027 conventos y 14.000 religiosos.

Quiso matar el catolicismo en Prusia y el catolicismo crece mientras el mengua.

Desvergüenza, mayúscula.

Acaba de salir á luz un libro titulado Almanaque Civil de libre-pensadores que es un asquerosísimo tegido de blasfemias. La vergüenza, el pudor y el sentido común han sido desterrados de sus páginas. La divinidad de Jesucristo, la pureza inmaculada de su Madre, el Augusto Sacramento de la Eucaristia, cuanto hay de sagrado en el cielo y en la tierra, todo es en él vilmente escarnecido.

Pues bien, ese libro ha sido anunciado por La Correspondencia de España, y sus columnas se insertan en título de honra, los nombres de sus autores, y el del editor que lo ha publicado, seguidos del correspondiente bombó y de las alabanzas de costumbre.

Y aún hay católicos que siguen leyendo La Correspondencia de España.

La Usura.

En los siglos que se llamaban oscuros, la usura, dogal del pobre, era tan mal mirada y humillante que solo estaba relegada á vilisimas personas. El usurero, era no ser despreciable, desacreditado y perseguido por las leyes. En algunas partes los usureros se les obligaba á vestir trajes especiales; en otras á vivir en barrios separados y hubo época en que no se les dejaba asistir á los divinos oficios y se publicaban sus nombres en los

Sin competencia; guerra al cartón. En la zapatería de Antonino Gutierrez y Perez, Plaza Mayor, núm. 49, se construye toda clase de

días mas solemnes para condenarles á la execucion pública.

En el presente siglo diecinueve la usura es la reina del mundo y los grandes usureros amparados por las leyes engordan hasta el infinito y poco á poco van haciéndose dueños de la tierra.

Y es que por todas partes que se mire, los pueblos que se apartan del Evangelio perecen undidos en toda clase de miserias.

Cohetes flechas

Un invento de verdadera importancia en los actuales momentos ha realizado don Bonifacio Fernandez Zosi, según dice un periódico.

Es éste un cohete flecha, invisible, que lanzado desde los fuertes de Melilla sobre el campo enemigo y á una distancia de 1.500 metros destruye en pocos momentos todo el matorral, espesura de los montes, por medio de un fuego que no se puede apagar tan fácilmente.

Opina el Sr. Zosi que puede favorecer grandemente las retiradas de nuestro ejército del campo marroquí, cuando estas sean precisas y peligrosas para el soldado.

Bien merece que se estudie este asunto, y, de dar buenos resultados, se lleven cuanto antes los cohetes flechas á Melilla.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD.

Madrid 6 de Noviembre de 1893.

Muy Sr. mio y estimado amigo.

Las impresiones que se recojen de los llamados círculos políticos no pueden ser mas pesimistas. La situacion de nuestras tropas en Melilla obligadas á permanecer encerradas dentro del recinto de sus fuertes exteriores y tras las murallas de la plaza; las tristísimas noticias que se reciben de la catástrofe de Santander; el levantamiento de una partida separatista en Cuba, y el pánico de la Bolsa que se manifiesta en bajas de mas de un entero diario, son otras tantas causas de depresion en los ánimos mas esforzados que no ven en la accion del gobierno ni el menor vislumbre de remedio, ni siquiera las manifestaciones ó propósitos de buscarlo.

Do quier que se tienda la vista no se ven sino ruinas, muertes, asolaciones y demás fieros males, y el espectáculo tristísimo de nuestras desventuras se aumenta con los lamentos que cual débiles mujeres exhalan los prohombres políticos que mas debieran, por via de reparación, emplear el vigor y energía que gastaron en arruinar á la patria, en buscar en los presentes conflictos una solucion que sino cure de una manera definitiva las dolencias de España, que esto es imposible bajo el poder del liberalismo, cuando menos algun paliativo que retrase por el espacio de tiempo la catástrofe final que nos amenaza.

De esta depresion del ánimo á que me refiero, de tal abatimiento rayano en musulman fanatismo, dió ayer claras muestras en la reunion celebrada por el partido liberal-conservador su jefe el Sr. Cánovas del Castillo. Las notas pesimistas de su discurso, su afirmacion de que se avencinan para la patria tiempos mas angustiosos que los actuales, demuestran de una manera palmaria y evidente que los hombres que dirigen los rumbos del liberalismo imperante, proceden ya como los tripulantes de un buque arrollado por imponente borrasca, cuando perdida toda esperanza de salvacion abandonan el timon y la máquina dejando que el bario bogue á merced de las olas embravecidas hasta que cualquiera de ellas lo sumerja y ponga término al sufrimiento por una muerte

trágica que la desesperacion hace entrever como el menor de los males comparado con las angustias y penalidades de una lucha á brazo partido con los desencadenados elementos.

Y si esto ocurre con el jefe del partido liberal-conservador en términos de declarar que no se atreve á combatir al gobierno por miedo de que su caída arrastre al abismo á todo lo existente, no menores pruebas de abatimiento da el gobierno rehuyendo hasta la celebracion de los consejos de ministros por miedo á que estallen las disidencias que laten en su seno y quede el poder abandonado en medio del arroyo por no haber quien dentro de las condiciones en que se mueve ó mas bien se agita el régimen político vigente, se atreva á cargar con la herencia ni siquiera á beneficio de inventario.

Tales son las impresiones que hoy se recogen en los llamados círculos políticos y tal la situacion tristísima á que ha conducido á la patria en el paso por mas de medio siglo del maldito y condenado liberalismo.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 7.—7 t.

Aunque por ocultar la verdadera situacion que atravesamos, los periódicos ministeriales lo desmientan, es absolutamente cierto que el señor Sagasta doblemente afectado por sus dolencias físicas y por los desastres que se suceden bajo su dominacion reflexiona seriamente en un cambio de situacion que pudiera resolver las cuestiones pendientes.

Madrid 7.—9 n.

En confirmacion de mi anterior telegrama se asegura en los círculos políticos que el Sr. Sagasta habia pensado en resignar su cargo de presidente del Consejo de ministros aconsejando á la Regente la formacion de un Ministerio presidido por el señor Marqués de la Vega de Armijo que á la vez se encargaria de la cartera de Estado para ver de hacer frente á los complicaciones internacionales que amenazan derivarse de la cuestion de Melilla.

Madrid 7.—10 n.

He hablado con algunos caracterizados liberales conservadores; estos se oponen á la formacion de todo ministerio intermedio y solo aceptarían un gobierno de defensa nacional bajo la presidencia de Martinez Campos en el que entrarán como factor importante y á condicion de que la cartera de Estado fuese desempeñada por el Sr. Cánovas del Castillo.

Madrid 7.—11 n.

Conocida por el Sr. Sagasta la actitud de los liberales conservadores, se ve por ahora en la necesidad de desistir de su anterior propósito, en la forma que se habia pensado, pero sin dejar de trabajar para encontrar auxilio personal en aquellos para salvar los conflictos pendientes.

Madrid 7.—11 30 n.

En virtud de órdenes apremiantes del ministro de la Guerra saldrán de un momento á otro para Andalucía cuatro regimientos de infantería á fin

de que otros tantos se trasladen á nuestras posesiones de Africa en prevision de las complicaciones á que amenaza dar lugar el conflicto con las kábilas del Riff.

Madrid 7.—11 50 n.

Hoy se ha dicho que en breve saldrá para Ceuta una brigada del ejército con el fin de reforzar la guarnicion de aquella plaza. También parece que serán reforzadas las guarniciones de Alhucemas, Chafarinas y Peñon de la Gomera.

Madrid 8.—10 m.

A bordo del buque de guerra Alfonso XII ha salido para Melilla el comandante general de la escuadra que se propone recorrer toda la costa africana para ver si hay necesidad de enviar mas buques á dichas aguas.

Madrid 8.—2 m.

El vapor Reina Mercedes ha salido de Bremen con direccion á Melilla conduciendo los 10.000 fusiles Maüser recientemente adquiridos por el gobierno.

Madrid 8.—3 m.

Segun telegramas recibidos hoy de Cádiz y llevados por correo desde Melilla la audacia de los riffiños no se concreta á bloquear los fuertes exteriores si no que llega á acercarse todas las noches á las mismas murallas de dicha plaza.

Madrid 8.—5 m.

Segun dictamen facultativo y á consecuencia de la úlcera que se le ha presentado en un pié al Sr. Sagasta no podrá este en menos de quince dias salir á la calle en las debidas precauciones.

Madrid 7.—12 n.

Hoy se han reunido los diputados y senadores de la Isla de Cuba para levantar impresiones con motivo del levantamiento de la partida insurrecta en Santa Clara. Unánimemente resolvieron ofrecerse al gobierno, si bien censurando la política seguida por el Sr. Maura al frente del ministerio de Ultramar que favorece al partido autonomista de la gran Antilla.

Madrid 8.—12 15 m.

Confírmase la existencia, á bordo del Machichaco en Santander, de quinientas cajas de dinamita que aun no han estallado. Este rumor ha producido gran alarma en la poblacion que teme puedan repetirse las escenas del dia tres. Se ha llamado con toda urgencia á un ingeniero de Bilbao para proceder á extraerlas sin peligro alguno.

Madrid 8.—1 50 m.

Los disparos hechos en el combate anterior desde el fuerte de Cabrerizas destruyeron por completo la Mezquita Aguariach. Hoy salieron nuestras fuerzas de Melilla con objeto de aprovisionar el fuerte de Cabrerizas Atlas, restablecer el teléfono que inutilizaron los moros dias pasados y relevar la guarnicion.

Madrid 8.—6 m.

Hasta la hora en que telegrafio ignórase por completo el resultado de la operacion llevada á cabo por nuestras tropas en el dia de ayer. El cable se halla interrumpido nuevamente.

T.

Bolsa del 7 de Noviembre de 1893.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Pequeños, Exterior, Amortizable, Banco de España, Tabacalera.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Paris vista, Id. 8 dias fecha, Londres vista, Id. 90 dias.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia 8 de Noviembre.

San Teodoro mártir.

Hallábase este santo en Acurea, ciudad de Ponto, al servicio del emperador Diocleciano, cuando por disposicion de este tirano se publicó el edicto de persecucion á los cristianos condenándoles á muerte. Abrasado Teodoro en el amor divino él mismo confesó públicamente que adoraba á Jesucristo. Algunos oficiales amigos suyos trataron de persuadirle por no verle perecer, pues era jóven de buena disposicion y muy amado de todos. Apenas pudo evadirse de los malos consejeros tomó la resolución de irse al templo de Cibele, madre de los dioses, y viendo que soplaban un viento recio, le puso fuego y en pocos momentos lo redujo á cenizas. No huyó del sitio Teodoro; estuvo quieto y manifestó á todos los concurrentes que él era el autor de aquel incendio. Prendieronle y le prometian que seria perdonado, si ofrecia incienso y adoracion á los dioses.

Desechó tan sacrilega propuesta, y dijo que estaba pronto á morir antes que abandonar su religion. Azotáronle cruelmente y por último fué quemado vivo en cuya suplicio alcanzó la corona del martirio el 9 de Noviembre del año 304.

Cultos—Continúan las novenas en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio, en San Lorenzo, P. P. Carmelitas y Santa Agueda.

En esta última parroquia predicará D. Julián Linage, párroco de Estepar, sobre el tema: «Razones generales que nos obligan á socorrer á las benditas Ánimas.»

ADVERTENCIA.

Rogamos encarecidamente á los Señores que nos honren con su suscripcion, se sirvan avisarnos lo antes posible para regularizar en breve la administracion del periódico y su ENVÍO.

Igualmente agradeceríamos á las personas que no le aceptasen, se sirvieran indicarnoslo á cuyo efecto bastaría la devolucion del periódico con una nota en que así lo advirtiesen.

ÚLTIMA NOVEDAD.-GRAN SURTIDO

EN

DEVOCIONARIOS

de las principales casas de España y Extranjero, encuadernados en piel de color y relieves: en tafete corte dorado; en chagrin, piel de Australia, Suecia, Levante y de Rusia; en búfalo, caray, concha, nácar, marfil, etc., etc., capaces de satisfacer el gusto más exquisito.

Los hay también con Letra grande para personas de vista cansada.

SIN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS.

CENTRO CATÓLICO LAIN-CALVO, 16.-BURGOS.

TALLERES
DE
ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO
de
RUFINO S. GONZALO.

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados y en blanco para banca, comercio, parroquias, etc.

Dorados sobre telas; cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma, resguardo de valores, letras, inspectores de ferro-cariles, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

Una de las Curiosidades de PARIS



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

NOVEDADES

Pídase

El Catálogo general ilustrado, en español ó en francés, encerrando 594 grabados (modelos inéditos) para la ESTACION de Verano, que es remitido gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Se remiten igualmente franco las muestras, de todos los tejidos que componen los innúmeros surtidos del PRINTemps, pero especificar bien clases y precios.

Expediciones á todos los Países del Mundo, El Catálogo indica las condiciones de envío. Intérpretes en todas las Lenguas á la disposición de las personas que deseen visitar los Almacenes.

José Miguel Oliván

BURGOS.

Nuevos almacenes

de Camas de Hierro, Jergones de muelles,

EBANISTERIA Y TAPICERÍA.

Moviliarios completos.—Sección de lunas y espejos

máquinas para coser.

ESPOLON, 2 y 4,

junto al Arco de Santa María.

SASTRERIA

DE

ELOY VEGA,

NUÑO RASURA.

BURGOS.

Se confecciona toda clase de ropas tálares, trajes de colegial y de vestir: se construyen bonetes.



El Pectoral del Dr. Ayer aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

Pectoral de Cereza
DEL DR. AYER.

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones principian generalmente por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica en tiempo el remedio propio. La dilacion suele ser fatal. Los Resfriados y la Tos si no se curan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia, ó Tisis. Para estas enfermedades y todas las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Las familias donde hay niños deben tenerlo siempre en casa para administrarlo inmediatamente que se necesite. El retraso de un día en combatir la enfermedad puede en muchos casos retardar la cura y hasta hacerla imposible. No debe por lo tanto perderse un tiempo precioso experimentando otras medicinas de eficacia dudosa, sino aplicar de una vez el remedio mas seguro y mas activo en sus efectos. El remedio mas probado y mas universalmente conocido es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes Generales para España,

VILANOVA HERMANOS y CA., Barcelona.

NORMA DEL CATÓLICO

EN LA

Sociedad actual

DIÁLOGOS CATEQUÍSTICOS

PARA

los católicos del siglo XIX,

POR

EL PADRE ANGEL MARIA DE ARCOS

de la Compañía de Jesús.

ÚLTIMA EDICION

Librería del Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos.

Obras editadas en la misma casa.

- Los Mayos.
- Viages célebres.
- Cuentos y patrañas.
- Las Hermanas de los Angeles.
- La Colombiada.
- El Labrador Español.
- La Escala Espiritual.
- El primer viernes.

- Método para explicar la Santa Misa.
- Necesidad de la buena educacion.
- Miscelánea literaria.
- El libro de La Guardia.
- Episodios militares del Ejército de Africa.
- Es lícito á un católico.....

Grandes Almacenes de géneros

DE

JOAQUIN NAVARRO GONZALEZ.

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paquetería, perfumería, bisutería, tubos, espejos, quincalla, cuchillería, zapatillas, gorras, artículos de caza, cepillería, calzado para niños, guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominos y batería de cocina.

TELÉFONO 183.

VIDA de Leon XIII escrita con autorizacion del Sumo Pontífice, en vista de la memoria auténtica comunicada de orden de su Santidad, por Bernardo O' Reilly. Edición de lujo con magníficos grabados y pluma alegórica. De venta en el Centro Católico.

Recordatorio de difuntos
con texto alusivo al dorso.

Se imprimen por un módico precio en la Imprenta de este periódico, donde existe un surtido en cromos y grabados en negro con alegorías al efecto.